



Prie, mange et cours

14.10.2011, Episode 60

L'avis de Marie

Bonjour. Bienvenue en ce 14 octobre sur mon podcast " l'avis de Marie ". Avez-vous lu le livre d'Elisabeth Gilbert " Mange, prie et aime " ? Ou peut-être avez-vous vu le film du même titre avec Julia Roberts et Richard Jenkins ? Alors moi aujourd'hui, non pas que je me prenne pour Julia Roberts, mais nous allons faire un remake de ce film et nous allons l'appeler : " Mange, prie et cours ". Je vous parlerai tout d'abord d'un fait divers tout à fait incroyable dans le domaine de la gastronomie, puis de la prière en France et enfin de ma course avec des vaches. Etes-vous prêts ?

Imaginez que vous ayez rendez-vous avec votre ami pour un déjeuner. Vous vous arrêtez dans un grand magasin pour rapidement faire des courses. C'est lundi et pour bien commencer la semaine quoi de mieux qu'un bon morceau de viande. Vous avez un budget un peu serré, c'est pourquoi vous choisissez le steak haché. C'est rapide, c'est plein de protéines. Vous êtes même prête à rajouter quelques euros supplémentaires pour vous assurer une bonne qualité. Vous choisissez un " label qualité ", c'est ce qui est même écrit sur l'emballage.

Avec cela une bonne bouteille de rouge, une salade verte et voici votre menu composé. Vous retrouvez votre doux, ou pour vous Messieurs, votre douce, vous préparez le repas et vous voilà donc assise à table, à raconter votre week-end, à parler du temps, quand soudain votre dent heurte [1] quelque chose de dur. Vous êtes surprise, vous ne mangez pas de galette des rois, vous savez, ce gâteau que l'on mange le 6 décembre et dans lequel pour être reine, ou roi, il faut trouver la fève, une petite porcelaine ou une autre petite pièce glissée dans le gâteau. Mais non, en plein été, ce n'est donc pas cela. En fait après avoir sorti l'objet de votre bouche, après lui avoir retiré les morceaux de nourriture, voilà que votre horreur est au comble [2]. Il s'agit d'une dent. Oui, oui, une dent humaine de 2 centimètres munie d'une couronne [3]. C'est ce cauchemar qui est arrivé à une jeune femme de la ville d'Angers. Enfin je ne sais pas si je préférerais ce cadeau surprise à une patte de souris découverte dans un pain ou une grenouille dans une salade. Cela aussi, c'est arrivé.

Aristide Briand, homme politique et diplomate français, prix Nobel de la paix en 1926 a été à l'origine de la loi de 1905, c'est-à-dire de la loi de séparation des Eglises et de l'Etat. Depuis la France est un pays laïc. Cette loi remplace le régime du Concordat de 1801 qui est toujours en vigueur en Alsace et Moselle. Eh oui, en effet au moment de la promulgation [4] de cette loi, l'Alsace et la Moselle n'étaient plus françaises et c'est pour cela qu'aujourd'hui encore ces régions ont un statut spécial. Par exemple, en Alsace et en Moselle, contrairement au reste de la France, les prêtres, les rabbins et les pasteurs sont des fonctionnaires de l'Etat et l'entretien des bâtiments est payé lui aussi par l'Etat. Malgré cette particularité, la France est un pays laïc, il n'y a pas de religion d'Etat. Toutes les religions sont acceptées, mais elles doivent être pratiquées dans la sphère privée. Si vous voulez prier vous le faites chez vous, entre vos quatre murs ou dans un édifice [5] religieux. C'est pourquoi dernièrement en France il y a eu une affaire qui a fait parler d'elle. En France il y aurait entre 5 et 6 millions de Musulmans. C'est donc la deuxième religion en France après le catholicisme. Or il n'y a pas assez de lieux de cultes pour accueillir ces pratiquants. Si certains proposent de prendre possession des églises pour la prière du vendredi, je crains que l'idée ne vienne soutenir les voix du front national, le parti d'extrême droite, qui fait de la lutte contre l'Islam son cheval de bataille, c'est-à-dire qu'il oriente toute sa stratégie sur l'islamophobie, la peur de l'Islam.

A Paris, dans le quartier de la Goutte d'or, ce sont des milliers de fidèles qui se réunissent le vendredi pour prier dans un lieu de culte, mais comme celui-ci est beaucoup trop petit, beaucoup sont obligés de prier à l'extérieur, dans la rue, ce qui, je vous laisse imaginer, fait réagir les passants. Un accord a été passé entre les représentants du culte musulman et la préfecture pour ouvrir un nouveau lieu de prière plus grand et interdire la prière dans la rue. Après l'interdiction du port de la burqa, mise en application en avril dernier, c'est un nouveau sujet sensible. Moi devant tout cela me vient une citation d'Edmond Rostand : " La meilleure prière est la plus clandestine

[6] " et pour être plus drôle, une autre du grand écrivain Paul Morand: " l'apéritif, c'est la prière du soir des Français "

Le fait d'habiter le long d'une route vous réserve bien des surprises. Un dimanche matin, je buvais mon café tranquillement sur mon balcon et profitais du beau soleil, bref je savourais [7] ce moment quand j'ai remarqué des vaches qui se promenaient et broutaient [8] tranquillement dans le jardin d'à côté. Je suis allée me refaire un café, histoire de bien me réveiller, mais non, non, il y avait bien une douzaine de vaches qui étaient devenues mes voisines pendant la nuit. Ce n'étaient pas celles de mon frère, les siennes étaient sagement dans leur champs, observant aussi ces nouvelles copines. J'ai téléphoné au village pour chercher leur propriétaire. J'aurais très bien pu les laisser là, mais le problème, c'est qu'il n'y avait pas de clôture [9] et les vaches pouvaient décider de se promener sur la route. On était dimanche, il faisait beau, il allait y avoir de la circulation. Après avoir passé quelques coups de téléphone, voilà que je trouve le propriétaire [10]. Celui-ci arrive quelques minutes plus tard. Comme il est seul, je lui propose mon aide, car faire sortir 12 vaches d'un bel endroit avec de l'herbe [11] bien verte, ce n'est pas chose facile, surtout que celles-ci n'avaient pas l'air décidé de quitter le jardin.

Après une bonne quinzaine de minutes, enfin, elles arrivent sur la route. Moi je pensais régler la circulation, prévenir les voitures de la présence de ces dames sur la route, mais c'est là que les choses se sont compliquées, 6 d'entre elles sont parties à gauche, dans les bois, sur les hauteurs - bon au moins celles-ci n'allaient gêner la circulation - mais il en restait 6 autres, qui elles, commençaient à courir sur la route. Il fallait qu'elles la quittent au plus vite. Il y avait un peu plus loin, un chemin de terre. C'est là qu'il fallait les mener. De là, elles pourraient rejoindre leur pâturage [12]. Je commence à courir derrière elles, pensant que le paysan allait me suivre, et bien non ! Je me retourne, j'étais seule ! Le paysan avait disparu. Me voici donc à courir après des vaches peu décidées à être obéissantes [13]. Il fallait faire attention qu'elles ne filent ni à droite, ni à gauche. Une première voiture arrive derrière nous, puis une deuxième. Impossible pour elles de nous dépasser [14]. Les vaches occupaient toute la route. Ce qui moi me préoccupait, c'était que quelques mètres plus loin, il y avait un virage tellement serré [15], que nous allions être une sacrée surprise ceux qui allaient venir d'en face. Ce serait terrible. Alors j'ai essayé de passer à la tête du troupeau [16] pour arriver après le virage et prévenir les automobilistes ou les motards de ces randonneuses [17] à quatre pattes. Mais ces demoiselles étaient joueuses, et en le dépassant, elles ne voulaient plus avancer et voulaient même faire demi-tour. Heureusement que le conducteur qui les suivait, avait compris ma grande solitude et le voici qu'avec sa voiture il leur a fermé le passage et comme elles étaient un peu sauvages, un deuxième automobiliste est même sorti de sa voiture pour les chasser vers la bonne direction. Moi j'ai heureusement pu arriver après le virage juste à temps pour prévenir le motard qui arrivait à toute vitesse. Après quelques pas de course et quelques insultes [18], voici enfin que ces vaches ont quitté la route et continuent leur promenade sur le chemin de terre. J'ai chaleureusement remercié mes sauveurs de leur aide.



J'allais revenir vers chez moi, soulagée d'avoir pu éviter l'accident, quand j'entends un bruit dans la forêt au-dessus de la route, des bruits de feuilles, de branches qui cassent et voici que les vaches qui étaient au début de l'aventure parties vers le village - vous vous en souvenez ? - Eh bien voilà que celles-ci, 6 autres vaches, ont dévalé [19] la forêt et ont atterri sur la route. Oh non ! Et encore une fois, je dois les rattraper et les diriger vers le chemin où étaient parties leurs copines. A ce moment-là arrive une voiture, suivie d'une autre qui arrivait un peu trop vite et qui pour éviter l'accident a dû se mettre dans le talus [20]. Un chaos, mais un chaos ! Et l'autre paysan, le propriétaire de ces bêtes qui n'était toujours pas réapparu. Et une fois encore, me voici à courir dans tous les sens, et une fois encore, certains se sont improvisés cow-boy automobilistes pour m'aider à ramener ces vaches vers le chemin. Enfin, épuisée, rouge de sueur, je rentrais chez moi, quand est arrivé le paysan qui lui était tranquillement installé dans sa voiture et savez-vous ce qu'il m'a dit ? Que c'était la première fois que quelqu'un de ma famille l'aidait ! Mais quel goujat ! Qu'il en soit certain, cela allait être la dernière fois ! Parole de cowgirl !

Voilà, après toutes ces émotions, je vais prier pour toutes ces belles vaches qui finiront sans doute en bon steak, oups pardon je n'aurai pas dû le dire. Nous nous retrouvons dans 15 jours sur www.podclub.ch pour de nouvelles aventures. Nous parlerons d'écologie et de courage. D'ici là, je vous souhaite un peu de spiritualité, un peu de délicatesse et beaucoup d'amour. A bientôt.

Glossar: L'avis de Marie

[1] heurter: toucher

[2] **être au comble**: au point le plus élevé

[3] **la couronne**: peut remplacer vos vraies dents

[4] **la promulgation**: la déclaration

[5] **l(e) édifice**: le bâtiment

[6] **clandestin**: qui est fait en secret

[7] **savourer**: profiter

[8] **brouter**: une vache ne mange pas, elle broute

[9] **la clôture**: barrière, enclos, fermer un terrain

[10] **le propriétaire**: ici : celui a qui appartient les vaches

[11] **l(a) herbe**: les vaches mangent de l'herbe, dans les près il y a de l'herbe

[12] **le pâturage**: le pré, la prairie

[13] **obéissant**: du verbe obéir, être discipliner, faire ce qu'on vous demande

[14] **dépasser**: passer devant

[15] **le virage serré**: un virage qui tourne beaucoup au point qu'on ne voit pas ceux qui viennent en face

[16] **le troupeau**: ici : le groupe de vaches

[17] **le randonneur**: qui fait de la randonnée, des promenades, de la marche

[18] **l(a) insulte**: le gros mot que l'on dit quand on est en colère

[19] **dévaler**: descendre en courant

[20] **le talus**: terrain en pente